

Zeitschrift: Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero
Herausgeber: Organización de los Suizos en el extranjero
Band: 49 (2022)
Heft: 4

Artikel: El Ejército suizo se rearma
Autor: Peter, Theodora
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1052389>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



El Ejército suizo se rearma

La guerra en Ucrania está provocando un rearme militar en toda Europa. También Suiza quiere invertir más dinero en su Ejército y adquirir rápidamente nuevos aviones de combate.

THEODORA PETER

Para muchos, el ataque ruso a Ucrania, hace casi seis meses, constituyó un auténtico giro en la historia. Hasta entonces parecía inimaginable que el siglo XXI viera desarrollarse una guerra en plena Europa, con tanques y misiles. Esto ha llevado a muchos países a replantear su política de seguridad y rearmarse: Alemania, por ejemplo, está invirtiendo 100 000 millones de euros en su Ejército, al que desea asignar en adelante un 2 % de su producto interior bruto (PIB) anual. En Suiza, el Parlamento decidió aumentar el gasto militar hasta el 1 % del PIB nacional de aquí al año 2030, con lo que el presupuesto del Ejército pasará de unos 5 000 millones actuales a unos 7 000 millones de francos. Los partidos de izquierdas y los verdes se opusieron en vano a una "lógica ciega de rearme" y advirtieron que este aumento del presupuesto asignado al Ejército podría ir en detrimento del gasto en educación, agricultura, medio ambiente o ayuda al desarrollo.

Seis mil millones de francos para aviones de combate

Con estos fondos adicionales, la Ministra de Defensa Viola Amherd desea, entre otras cosas, equipar a las tropas de tierra con artillería. Asimismo, el Consejo Federal quiere acelerar la compra de nuevos aviones de combate F-35, decidida antes de la guerra de Ucrania. Está previsto que los contratos con el fabricante estadounidense Lockheed Martin se firmen a finales de marzo de 2023, es decir, antes de que se someta a votación la iniciativa "Stop F-35". Mediante esta iniciativa, el PSS, los

Verdes y el Grupo "Por una Suiza sin Ejército" se oponen a la compra de un avión de combate que consideran "sobredimensionado". El coste de los 36 cazas, incluyendo el armamento de a bordo, se eleva a un total de 6 000 millones de francos. Recordemos que en septiembre de 2020 el electorado aprobó la compra de nuevos aviones de combate por muy estrecho margen, con un 50,1 % de votos a favor, sin que se le consultara en su momento sobre el tipo de avión.

Nuevo debate sobre la exportación de armas

La guerra en Ucrania ha venido a reavivar el debate sobre la exportación de material bélico. El año pasado, el Parlamento limitó por vez primera el margen de maniobra del Consejo Federal para aprobar las exportaciones de armas (véase *Panorama Suizo*, 6/2021). La Ley sobre Material Bélico prohíbe el envío de armas a los Estados "involucrados en un conflicto armado interno o internacional". Por tanto, no se permite que otros Estados transfieran a Ucrania el material de guerra adquirido en Suiza. Thierry Burkart, Presidente y Consejero Nacional del PLR, desea modificar tal estado de cosas. En su opinión, los países aliados que comparten "los valores de Suiza" deberían gozar de licencias excepcionales. Está previsto que el Parlamento aborde este espinoso asunto en otoño. La entrega directa de armas a Ucrania no es un tema negociable, porque en su calidad de país neutral, Suiza no puede favorecer a ninguna parte beligerante mediante la exportación de armas.

En la lista de compras del Ejército suizo destaca el avión de combate F-35, del fabricante estadounidense Lockheed Martin.

Foto Keystone